

# Un gran motin de chinos en Nanking

Servicio exclusivo de cables para LA NOTICIA

LAS DEUDAS ALIADAS CON LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 2.—Los oficiales del Departamento de Hacienda tienen fundadas esperanzas de que las conferencias de arreglo de las deudas den un buen resultado. Con Francia ya se han iniciado los arreglos y parece que van en buen pie. Bélgica está a la expectativa e Italia ha presentado sus condiciones. Algunos creen que las deudas sean refundidas y que alcanzarán a unos dos mil millones de dólares de deuda con los Estados Unidos.

SE SUBLEVA UN REGIMIENTO CHINO.

SHANGHAI, 2.—Noticias llegadas a ésta indican que en Nanking se amotinó un regimiento alegando falta de aumento en la paga tal como se había prometido. Las tropas leales tuvieron que reducirlos a viva fuerza trabándose un combate en que murieron 31 hombres de ambos lados y habiendo más de 70 heridos, entre ellos varios civiles.

### Una nueva víctima del sarampión

La dolorosa pena porque atravesó el hogar de don Carlos Sabatini y doña Judith Arce de Sabatini, perdiendo a su hijo de pocos años Mario de los Angeles, demuestra que aun no ha sido extirpado el mal de sarampión que aqueja a la capital y que poco a poco va diezmando la población infantil.

No hay que olvidar que los viejos es natural que mueran; los adultos pueden morir, pero los niños no deben morir.

### Mal tiempo en la Meseta Central

Durante el día de hoy hemos tenido mal tiempo. La lluvia con carácter de Temporal azota la mayor parte de la Meseta Central y el litoral Norte de la República. En el Atlántico el tiempo es de verano.

Parece sin embargo que este tiempo lluvioso no perdurará.

### Misa de novenario

En la Iglesia de Carmen se celebrará el jueves a las 6.30 de la mañana una solemne misa de réquiem a la memoria del recientemente fallecido señor don Carlos Chavarría Mora.

Con este motivo renovamos nuestra manifestación de condolencia a la señora viuda doña Aurea Alvariz y a los demás miembros de la familia doliente.

## La viruela está haciendo estragos en Guatemala

### Disposiciones que se toman en El Salvador contra la referida peste

Nuestro corresponsal en San Juan del Sur con fecha de hoy nos comunica lo que sigue:

Con motivo del aviso dado al Gobierno de El Salvador por el Cónsul de aquel país en Guatemala, de que la viruela está haciendo estragos en la tierra del quetzal, se establecerá aquí la cuarentena para todo lo que proceda de la región guatemalteca. El Ministerio de Sanidad de El Salvador ha dictado ya las disposiciones del caso. A todo pasajero procedente de Guatemala por la vía marítima se le exigirá certificación de vacuna reciente, extendido por el Consejo Superior de Salubridad de aquel país o por sus delegados, sin perjuicio de ser vacunado a bordo antes de su desembarque

por el delegado salvadoreño en todo pasajero por la vía terrestre el puerto que corresponda. A tre se le exigirá igualmente el

#### ¿Qué hay del violín?

En estos días le fue robado, de su casa, un violín al artista don Ismael Cardona. La policía no ha podido dar con el valiosísimo instrumento.

El muñeco del ventrílocuo Vargas, aquel que canta con canto triste: adiós mi chaparrita, no llorés por tu Pancho, nunca podrá exclamar con más oportunidad: —¿qué hay del violín, señores policías? ¿Andará por alguna casa de empeño?

Debe estar como la policía: desafinado y mal comido.

#### El banquete de mañana

Mañana a las 6.30 de la tarde será obsequiado un banquete por las profesoras y alumnas del Curso Libre de Cocina, al señor Presidente de la República y señores Ministros de Educación Pública y Jefe de Enseñanza Primaria, en el local que ocupa el salón de costura en el anex del Colegio de Señoritas.

Mañana, pues, saborearán los obsequiados los primeros manjares sconeccionados por un puñado de encantadoras artistas culinarias.

certificado de vacuna y deberá presentarse a la Delegación de Salubridad que le quede más accesible, según el camino que traiga para ser vacunado, bajo la pena de multa si deja de cumplir con lo dispuesto y sin perjuicio de que se le someta a la consiguiente revacunación. Para el cumplimiento de las anteriores disposiciones se enviará suficiente cantidad de fluido vacuno a los funcionarios encargados de velar por la salubridad.

Hacemos traslado de la anterior noticia al señor Subsecretario de Higiene y Salud Pública doctor don Solón Núñez, para que con tiempo vea las medidas que deben tomarse a fin de que a más del sarampión, no nos invada la viruela.

### México comunica que no concurre a las Olimpiadas

Por telegrama recibido hoy procedente de México, sabemos que los deportistas de aquel país no concurrirán a las Olimpiadas de Costa Rica.

Las razones que alegan para ello nos son desconocidas. Se trata de dirigirle un telegrama al nuevo Presidente invitándolo para que haga lo que esté a su alcance para que aquellos deportistas vengan como es el deseo de los costarricenses.

### Cerrazón por el lado del Atlántico

Nos avisan de Cartago que desde ayer tarde se advierte gran cerrazón por el lado del Atlántico.

Desde la vieja Metrópoli hasta Limón no deja de caer desde anoche tupida lluvia.

Se teme que esa media agua e pelo de gato se convierta en temporal.

### Nuestra felicitación

La encantadora niña María Adelia, hija de nuestro compañero de labores don José María Arias y de su señora esposa, celebra hoy la fiesta de su natalicio.

Nos complacemos en agregar nuestra felicitación a las muchas recibidas por la festejada, deseando para ella que la dicha siempre esté sonriendo en el camino de su vida.

# LA NOTA VESPERTINA

Entre las notas sociales del día la que más sensación ha despertado es la de que el simpático y muy apreciable joven don Joaquín Lizano, cuyo nombre, traducido al lenguaje vulgar y público es el de Cholo Lizano, sonoro nombre de guerra, padece desde hace dos días de fuerte dolor de cabeza.

Lo sentimos y deseamos su mejoría.

En presencia del "bo'eo" que hubo el domingo en el Club Unión nos decía Virilio Esquivel, que es hombre de más ocurrencias que el cubano Odio.

¿Qué tal? Revientan doce individuos y llaman eso Club Unión!

Esa unión resulta como la de Centro América.

Dan los reporteros de "La Tribuna" la noticia de que a don Ismael Cardona lo dejaron los cacos sin violín.

Es decir, que ha dejado a pie al popular y simpático maestro. Con lo cual se han venido a tirar la última fórmula, inventada por don Ricardo, el Presidente y el Historiador: cuando privaba la fórmula ricardesca se preguntaba con mucha cortesía:

—¿Qué hay de las inditas púberes?

Y ahora, en vez de eso, se pregunta uno, sin aludir al maestro Cardona, pero con el motivo que recién nos ha dado:

—Bueno maestro, ¿qué hay del violín?

Es la fórmula más usada y además la clásica.

Eso de haberle robado el violín al maestro Cardona es un crimen, una catástrofe, un sacrilegio: resulta tan grave como si don Ricardo perdiera a Caldera, o Tomasito a Nicho; como si dejaran a Carrillo sin Mario

Bengoechea, o a Michaud sin Tuca; como si le quitaran al Cholo Obregón el sombrero de Camilo Beltrán; como si despegaran a Hernández del gato; como si a José Beto le quitaran su cachete; como si a Pipín le robaran el automóvil, o dejaran a Pochet sin don Juanito; y es casi tan grave como si a don Pompilio lo dejaran sin los Guillerminos Matas y los Albertazzis y los Garcías Solanos de su corte celestial.

Tan terrible como si al doctor Quesada lo dejaran sin los certificados de plata o nos privaran a los costarricenses de la aménisima y delicada literatura de Vargas Araya. O como si a los tratados de Washington o a las cosas de Centro América les quitaran el comentario de don Vicente Sáenz. O como si hubiera una comisión de fiestas

sin Pinaud, o una festividad religiosa sin don Eladio Prado o como si hubiera un robo sin que Mita Juana anduviera en medio.

Hoy por la mañana circuló el rumor de que don Carlos Volio se había pegado la calavera: mamá y lo había mandado todo a la punta de un cuerno.

Qué gente, Dios mío! Mentiras pero jarabe de pico, pura bulla, ganas de algunos y temores de otros.

Aquí cuando a alguien le ponen la punta le molesta y hasta son capaces de levantarle un falso testi onio.

En las votaciones del domingo pasado del Club Unión a Pitilla, por ser tan agraciadito, tan plumita, una cosita así como que es y como que no es, lo pasaron completamente limpio ni una bola negra: la gente está conforme y todos ven que hay

sobrada razón para que eso haya sucedido. Claro: Pitilla es elegante, correcto, simpático y sobre todo es de los que desde que probaron el Stacomb para peinarse, jura que no hay cosa mejor en el mundo.

La que han armado los ingenieros y los municipales "reformistas" de un cuño especial que nos gastamos por acá, es la de Dios es Cristo.

Nada de Chisco, dicen las gentes, lo que se ha armado es el gran chisco. Y tienen razón en montones.

Al diputado Baltodino, según dicen los periódicos, fue retirado el domingo por las autoridades. Eso lo que da es la idea de que la ley se cumple por parejo. Hay razón para el registro del diputado. Razón

porque es "hombre público". Y si es hombre público lo razonable es que vaya al Registro.

Jugar se un pasatiempo bonito: juegan a la política don Ricardo, don Carlos María y don Arturo; el General jugó en su tiempo; juegan algunos con fuego y Manolo juega al goal; juegan al novio y la novia y la suegra juega con el yerno; hay quien juega al amor y quien lo hace al paro y pinta; juegan los tragos y hasta se juega con el santo; con la limosna no se juega, ni con el General Monge. Se juega a la cúcara, y a la gallina ciega; se juega al dominó y a otras cosas más; se juegan gallos y hasta gallinas, pero para que jueguen los panzoncitos con gusto y contento, no hay como ir donde los tuertos, en la Tienda Romero y allí hasta con la plata se juega porque los juguetes nadie los dá más baratos.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

REDACTOR Y ADMINISTRADOR  
MARIANO SOLORIZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:  
JORGE SAUREZ F.

AFARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

BURLA BURLANDO

Un Presidente guasón

No puede negarse que el buen humor de nuestro Presidente Municipal es inalterable. Qué felicidad ésta para un hombre, y sobre todo para un hombre público!

¿Que le lloven tajos y mandobles sobre su última actuación?... Nada: "aquí estoy vivo y coleando" dice imperturbable en una explicación pintoresca que desde las columnas de "La Tribuna" hace hoy a los vecinos de San José.

¿Que fue un error grave y perjudicial para la capital la prórroga de los contratos por veinte años más? No, señor, no hay tal. Este villorrio de San José no tiene por qué darse el lujo de una instalación suburbana. Si somos unos pobres presupuestívoros que nada merecemos. Si sólo las grandes ciudades americanas, con esos edificios tan altos (sic) son las que tienen derecho a progresar.

Oh dolor! Como si todas las mejoras no fueran las que hacen paulatinamente grandes a las ciudades. Parece que este guasón Presidente hubiera estudiado en la misma escuela de Pero Grullo que se sorprendía de la sabiduría divina que había permitido que los grandes ríos pasaran por las grandes ciudades! ¿Verdad, amigo doctor? Y además, dice el sapiente galeno, que mi profesor de matemáticas, el sabio Steinmetz, el mismísimo inventor del rayo artificial de laboratorio—porque hay que saber que el doctor Vargas Araya fue discípulo del brujo émulo de Edison—me dijo en la clase freshman que no estaría lejano el día en que las alambradas para conducción eléctrica pasarían a la historia, de suerte que ¿para qué molestar a las compañías, para qué hacerlas efectuar una obra inútil de toda inutilidad, cuando

por los aires nos habrá de venir todo: luz, fuerza, calefacción, y hasta los alimentos como nuevo maná supraterráneo?

Nada, que el doctor está de guasa y con esa viveza de imaginación de que da muestra en su jocosa explicación a los vecinos de San José, debía dedicarse a escribir novelas como las de Julio Verne.

Su explicación nos ha divertido, pero no nos convence y creemos que así debe pasar al noventa y nueve por ciento de estos inútiles y pobrecitos vecinos de San José.

Ahora sí que se puede decir con propiedad y para estar de acuerdo con nuestro Presidente del Cabildo que aquí no se gana, pero se goza.

Casimiro

Dicbre. 2/24.

La Salud del Norte para los climas del Sur

Los médicos llaman al aceite de Hígado de Bacalao, que Noruega ha contribuido al mundo, uno de los más grandes bienes para la humanidad. Siendo una combinación de elementos nutritivos y medicinales, ningún otro producto ha probado ser tan valioso para la salud.

Emulsión de Scott es el más puro aceite de hígado de bacalao de Noruega, en forma agradable al paladar y fácil de digerir, un utilísimo tónico para debilidad general, para personas anémicas, para asegurar el buen desarrollo de los niños, etc., etc.

Pida siempre la legítima Emulsión de Scott

PROXIMA BODA

Enriqueta v. de Rothe participa a Ud. el próximo matrimonio de su hija LUZ MARIA con el señor don Federico Sobrado G.

San José, C. Rica, Dicbre. de 1924

Federico Sobrado y Pacifica de Sobrado participan a Ud. el próximo matrimonio de su hijo FEDERICO con la señorita Luz María Rothe.

Palmira, Guanacaste, Dicbre. 1924

TOME UD. NOTA DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No. 519

lo comunicarán con la más artística JARDINERIA

Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

El impuesto de muellaje por el uso de los muelles de Limón le corresponde al Estado hasta el año 1993

De acuerdo con el Decreto No. 2 de 21 de abril de 1884 que aprueba el contrato Soto-Keith, la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica está obligada a construir todos los muelles necesarios para el servicio de Puerto Limón; y le corresponden al Estado, por entero, todos los derechos o impuestos que por el servicio de ellos se cobren, con excepción del impuesto de atraque que paguen las embarcaciones.

Véase lo que dice a ese respecto el contrato Soto-Keith.

Cláusula XIV

"La empresa se compromete a construir y conservar el muelle o muelles necesarios en el puerto de Limón, por lo cual cobrará un módico impuesto a los buques que atraquen a ellos; pero corresponde al Gobierno el derecho de muellaje, el cual comenzará a percibirlo una vez que comiencen los trabajos del ferrocarril".

Con ese contrato tiene asegurada la República, a cargo del

Ferrocarril de Costa Rica, la construcción y la conservación de todos los muelles que se necesiten en Limón, y la propiedad exclusiva de los impuestos de muellaje que se cobren con motivo de las importaciones o exportaciones que se hagan por ese puerto. Esa es la única renta que no ocasiona gastos ni molestias al Gobierno y produce \$ 600,000.00 al año solo de los muelles de ese puerto.

El Congreso no perderá de vista esta ley al aclarar el contrato sobre cultivo de bananos y otros extremos, en la región del Pacífico.

Envío del Sr. Diputado don Víctor Ross

N. de la R.—Esta cita que hace el diputado Ross y que hoy publica "La Opinión", no ha parecido elocuentísima en el asunto a que nos referimos ayer y que también reseñó "La Tribuna" del domingo, referente al contrato bananero que se discute en la Cámara, por eso la re-

Su carro es bueno Ud. tiene seguridad de ello, pero un buen carro necesita LLANTAS FIRESTONE y GASOLINA WICO COSTA RICA MOTOR COMPANY

Escuelas Complementarias

El dictamen vertido por la comisión de Educación Pública sobre este particular fue considerado ayer por la cámara que se mostró de acuerdo con los conceptos favorables en él emitidos.

Al discutir tal dictamen, el diputado Sr. Ortiz formuló una moción que fue aprobada, citando para la próxima sesión al Sr. Secretario de Educación Pública, quien de paso fue merecidamente elogiado en su labor, con el fin de oír su autorizada y valiosa opinión sobre este importante asunto.

Estamos de acuerdo con la manifestación hecha por el diputado Rodríguez (Pablo); quien al tratar el asunto dijo que en Guanacaste ha cen falta constantemente maestros buenos y consagrados a su labor, lo cual, no acontecía anteriormente

porque había el halago del sobresueldo de zona que servía de estímulo al maestro. Ya LA NOTICIA había anotado esto mismo al tratar de la solicitud de maestros que la Jefatura de Educación Primaria hace para proveer unas cuantas plazas vacantes en aquella provincia y vemos complacidos que el representante por aquella región haya expresado en la Cámara una consideración igual a la que entonces formulamos.

Hay necesidad de dotar a los maestros de sueldos que les permitan vivir decorosamente y sobre todo en las zonas apartadas donde si bien tienen el deber de prestar sus servicios, recíproco de él es el derecho de exigir una retribución que pueda subvenir a sus necesidades.



María de los Angeles Sabatini A. HA MUERTO

Sus padres, Carlos Sabatini y Judith Arce de Sabatini, invitan para el entierro hoy a las 5 de la tarde, saliendo el cortejo 150 varas al N. O. de la pulpería de Solera en el Paso de la Vaca.

Aumenta la exportación de cacao

Los precios son halagadores

En el vapor ULUA se despacharon 897 sacos de cacao para Nueva York, 280 para Marsella, 398 para Puerto Colombia, 150 para California y 170 para Salvador. Es decir, un total de 1895 sacos, que lleva un solo barco.

Como se ve, esto indica que el cacao costarricense supera en calidad a de otros países o que la producción en ellos no alcanza a las necesidades de su consumo, toda vez que se hacen de aquí remesas para naciones que también producen este grano como Colombia,

En los despachos que se han hecho por otros barcos hemos visto que también se exporta para las más repúblicas del Sur como Ecuador, Perú y Chile.

Estas exportaciones son halagadoras para la industria agrícola que con ellas aumenta su producción. El precio ha aumentado en los Estados Unidos en donde según cable reciente de Nueva York ha llegado a cotizarse a \$ 17.00 y seguirá probablemente en alza ya que de Europa se hacen pedidos de consideración.

Concurso Atlético en Limón

El Limón Athletic Club ha organizado para el domingo próximo 7 de diciembre un gran concurso atlético con el objeto de seleccionar los atletas que por parte de aquel club han de venir a San José el 14 del corriente a disputarse el puesto olímpico nacional.

El Limonense participará en

los siguientes eventos: carrera de 100 metros; carrera de 200 metros; carrera de 800 metros con relevo; carrera de 1500 metros con relevo; salto a lo alto con impulso; salto a lo alto sin impulso; salto a lo largo con y sin impulso; triple salto; lanzamiento del disco, el peso y el martillo y tennis.

El Famoso 33

Tapices, Sedería, Perfumería Francesa, VESTIDOS DE LANA PARA SEÑORAS Casimires Ingleses pura lana PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA Al lado Este de la Botica Oriental

EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

Se curan rápidamente con:

MUSTEROLE

# Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA

 No compre usted joyas en cualquier parte  
**Cómprelas dónde sean mejores y más baratas**

## EN LA JOYERIA MÜLLER

Encontrará Ud. el mejor surtido, comprando en las grandes joyerías europeas por su dueño:  
**FRANCISCO MULLER**

## Una adición peregrina

En la sesión municipal de anoche, el famoso Presidente Dr. Vargas Araya, el mismo de la prórroga por veinte años a las compañías productoras de fuerza eléctrica, resolvió adicionar su acuerdo con la siguiente moción:

"Esta prórroga se concede únicamente para el derecho de la Municipalidad de exigir las condiciones de cables subterráneos de energía eléctrica, pero en manera alguna afecta el vencimiento de los contratos".

Esto sí que es un remiendo mal puesto: ya esas disposiciones municipales parecen una colcha de retazos que se agregan y se zurcen unos a otros sin tener en cuenta ni la calidad ni el color de las telas.

Por fin ¿en qué quedamos? Se prorroga un plazo por la b-

coca de veinte años, y sin embargo no deja de vencerse el contrato! Y a esto llama tesis jurídica el doctor Vargas Araya, cuando él podrá saber de masajes, pero no de jure.

Si el término que se fija para verificar una obra es justamente el que dá derecho a una de las partes para pedir su ejecución por la otra: la prórroga, automáticamente impide el vencimiento, de suerte que prorrogado un plazo se entiende que la obligación por cumplir no es exigible sino al terminarse la prórroga acordada, o sea el nuevo plazo.

Oh! estas ilustraciones enciclopédicas que espigan en todo campo y hablan con la misma frescura de las recetas de Hipócrates como de las Partidas de don Alfonso el Sabio.

## Diálogos importantes de la calle

Hablando ayer con un artesano nos decía:

—Pero es cierto que hay más de 800 trabajadores hispanoamericanos detenidos en una isla, frente a California, por cuanto la ley de inmigración de los Estados Unidos, no les permite la entrada en aquel país?

—Nosotros, le respondimos, tomando la noticia de un periódico salvadoreño, que es el que da la voz de alerta a los indo hispanos, para que no se expongan a ser repelidos ni humillados.

—El diario de Uds. ha hecho muy bien en reproducir aquella no-

ta. Y dígame, ¿no habrá en todos aquellos 800 "japoneses" —sí, japoneses, porque ahora estamos equiparados a ellos— algún costarricense?

—No lo sabemos.  
—¿Y no se dará aquí una ley restrictiva, igual a la que han dado contra los trabajadores de la América Española los estadistas de la América Sajona?

—Eso sería lo que corresponde a ellos, dijimos nosotros, y tendrá que venir cuando los países hermanos lo acuerden. Ya deben estar en eso.

Es natural que así se reflexione y que los Estados Unidos provoquen el resentimiento de la raza,

Se tienen ya recogidas más de cincuenta firmas

Tenemos informes de que hoy o mañana se pondrá en circulación una hoja suelta de varios miembros del partido reformista en que protestan de la actitud asumida en la Municipalidad por el doctor Vargas Araya, comprendiendo, además, a los otros correligionarios del Dr. en aquella Corporación.

La hoja cuenta ya con más de 50 firmas, todas de lo principal del reformismo.

El propósito según se nos di-

jo es que el doctor Vargas Araya se retire de la Municipalidad y vuelvan a ocupar sus asientos de regidores Amerling, Van Paten y Smith.

¿No cabría también Poche? Esta sería la oportunidad de que recobrase la Presidencia, pero quién sabe si los casi nuevos regidores se dignarán darle el pase y partir con él amigablemente como convendría a los altos intereses municipales.

— MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

## Notas comerciales

Mang Lee, comerciante chino establecido en Limón vendió a su congénere Benjamín Supay, comerciante también, su establecimiento de licores del país y pulpería situado en aquel puerto.

dida en Alajuela por Juan Zeledón a Otoniel Orozco. Esto sí que es cumplir estrictamente la ley seca: vender la última copa; también es cierto que el precio fue de ₡ 1,950, lo cual indica que siempre vale algo una postrera copa.

En Heredia Belfort Prendas Avendaño vendió el mobiliario y existencias del establecimiento "La Gaviota" junto con la patente de pulpería, a José Prendas.

La propuesta de los señores Koberg y Co. para proveer cinco mil aisladores de porcelana fue aceptada por la Secretaría de Hacienda.

Don Rómulo Artavia compró a C. M. Pacheco Hermanos el negocio de pulpería y refinería llamado "La Tempestad", situado en Puntarenas.

En la licitación abierta por esta misma Secretaría para la provisión de cuatrocientas diez y nueve piezas de cedro amargo de primera calidad, fue rechazada la única propuesta que se "La Última Copa" fue vendido.

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la esquina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de

## LA ZONA DEL CANAL

O THE CANAL ZONE

donde encontrarán los trasnochadores no sólo magníficas cenas sino también esmeradísima atención. Hay reservados. lujo y limpieza. Precios módicos.

## El cierre dominical de las barberías

Estamos informados de que el diputado por San José, don Máximo Chaves, se hizo cargo del memorial que los señores barberos presentaron al Congreso contra el cierre dominical de las barberías, como si en esos talleres se expendiera guaro o cosa así por el estilo.

Es de advertir que el señor Chaves no estaba porque se permitiese a las barberías abrir sus

puertas en días domingos, y que si ahora ha cedido lo ha hecho en vista de las razones que aducen los artistas de la tijera para que se les permita trabajar todos los días.

Lo que es justo es justo. Y sin duda alguna que la actitud del diputado Chaves le traerá popularidad entre los gremios obreros, más que entre el mismo reformismo.

## El Limón Athletic Club jugará en San José durante 1925

Es firme resolución del "Limón Athletic Club" inscribir dos divisiones de base ball en la Liga de primera fuerza para el campeonato de 1925. Las mencionadas dos novenas se denominarán "Limón."

El "Limón Athletic Club" al tomar aquella resolución, acordó también que todos los juegos contra aquellas divisiones se efectúen en San José, para evitar gastos a los jugadores de no venas ligadas.

Con la participación del "Limón Athletic Club" en el campeonato de base ball, toma ésta doble interés y los juegos serán en su mayor parte interesantes.

## La exportación de jugo de frutas

La producción que hace la United Fruit Co. de jugo de frutas es cuantiosa. La demanda que en el exterior tiene ese artículo es inmensa y esto ha hecho que aquella compañía acondicione mejor cada día su planta productora.

Al efecto cuenta en la actualidad con carros adecuados especialmente para el transporte

de frutas y máquinas especiales para descascararlas.

La producción de jugo de frutas ha dado trabajo a numerosos empleados de ambos sexos y a una demanda de las frutas, cuya producción se ha acrecentado notablemente.

La exportación del artículo se hace en barriles en grandes cantidades.

## Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Aronne & Co. Apartado 1217 Teléfono 679 Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta. JUEVES Y DOMINGO Comida - Concierto con menú especial Servicio a domicilio

## No ha resuelto la Municipalidad de una solicitud

Hace algunos días que el Ministerio de Educación Pública solicitó de la Municipalidad de San José acordara el gasto necesario para la petrolización del sitio en que están situadas las volantinas y el campo de basket en el play-ground de la plaza de la Merced, y a la fecha no se ha resuelto nada.

El play-ground será inaugurado el domingo, entregando el señor Salas los aparatos colocados, pero sin estar el piso en las condiciones exigidas.

Es verdaderamente lamentable que esto haya ocurrido.

El campo de basket sin piso suficientemente fuerte, no sirve para jugar cómodamente.

Si Ud. tiene cualquier trabajo en flores que hacer,

encárguelos enseguida a

## Rafael Marín & Hnos.

la Jardinería artística preferida por

la sociedad josefina.

— Tel. 630

## ACTUALIDAD DEPORTIVA

Por MAX T. BAIR

No se logró reunir quórum para celebrar reunión la Directiva de la Liga Nacional de Base Ball. Probablemente se convoque a sesión extraordinaria para uno de estos días.

### PROXIMO MATCH DE BASE BALL

Para el domingo próximo 7 del corriente se ha organizado un match de base ball entre las novenas de los clubs "Boer" y "San José", quienes se van disputando una apuesta de doscientos colones.

El juego tendrá lugar a las 9 horas en el diamante de la Plaza González Víquez.

La novena del "Boer" se presentará así:

A. Varela, Pitcher; F. Pozuelo o C. Carvajal, Catcher; C. Romero, Short stop; D. Peña, Primera base; A. Silva, Segunda base; A. Toruño o E. Díaz, Tercera base; A. Pérez, Fielder; F. López, Fielder; R. Quijano, Fielder.

La novena del "San José" aun no ha sido arreglada, pero lo será en la reunión del jueves.

### CONVOCATORIA DEL BOER

Es indudablemente sensible que un club tan importante como el "Boer" no haya arreglado las renuncias personales suscitadas en el seno de esa agrupación, y haciendo un esfuerzo de voluntad, se reorganice y comience el entrenamiento debido y necesario para el campeonato de 1925.

Parece sin embargo y así lo esperamos, que mañana a las 19 horas y en el local de costumbre se reunirán los socios y elegirán una nueva directiva.

Para esta reunión se nos encarga invitar a los asociados.

### FIESTA DEL CLUB "LA LIBERTAD"

El Club Sport "La Libertad" ha preparado para el domingo una interesante fiesta con motivo del nuevo año que inicia el Club.

Al efecto se han preparado dos interesantes juegos de futbol; uno entre la primera división y otro equipo que aun no se ha escogido y el otro entré la segunda división y el Club Sport Guadalupe.

Por la noche habrá un baile de confianza.

Los juegos prometen estar muy interesantes.

### RESULTADO DE LOS JUEGOS DEL DOMINGO

El resultado de los juegos de Liga del domingo fué como sigue:

### SEGUNDAS DIVISIONES

Gimnástica hizo tres tantos contra ninguno del Alajuelense. Conán marcó cinco tantos contra ninguno del Progreso.

Guadalupe obtuvo dos puntos de reglamento por no presentarse el Herediano.

### TERCERAS DIVISIONES

Libertad fué derrotada por Moravia por siete tantos a cero.

### BASE BALL

F. Limón jugara las novenas del Atlético Limonense y el San José, triunfando el primero por cinco carreras a cero del San José.

## La isla Uvita está muy descuidada

Recientemente hemos efectuado una visita a la isla La Uvita, que se usa para estación de cuarentena en nuestro puerto del Atlántico. Vemos que hay notable abandono de aquel sitio tan pintoresco de Limón.

La yerba ha crecido horrorosamente y los sembrados están perfectamente cubiertos.

Es preciso que esa isla sea mejor atendida y que se proceda a una limpieza y arreglo totales.

## El comercio de ganado con Nicaragua

El buen tiempo se aprovecha y sus resultados pronto se echan de ver: del 23 del pasado noviembre al último, entraron por vía de La Cruz 523 reses pertenecientes a distintos comerciantes en ganadería.

A medida que el verano se acerca y mejoran las vías de comunicación irá aumentando también esta clase de comercio por la frontera sur.

## La actitud comercial de Diciembre

La actitud comercial durante el mes de diciembre ha comenzado a agitarse. Desde anoche la Avenida Central y los comercios que en virtud de tener regalos de navidad para vender mantienen abiertas sus puertas durante la noche, se ven muy concurridas.

La ciudad toda presenta un aspecto alegre de fiesta.

Los negocios comienzan a efectuar sus buenas ventas con regalos de navidad y estrenos para Año Nuevo.

## La Gobernación veta un acuerdo de la Municipalidad de Coronado

La Gobernación de la Provincia se ha negado a aprobar el acuerdo segundo tomado por la Municipalidad de Coronado en su última sesión por el cual se autoriza al Regidor señor Zúñiga para contratar un empréstito de ₡ 7.000,00.

Se basó el veto que ha sido puesto en que el artículo 40, de la Ley de Hacienda Municipal prohíbe a las Municipalidades contratar empréstitos sin autorización del Poder Ejecutivo.

## El domingo se inaugura el Play Ground

A las 9 horas del domingo tendrá lugar la fiesta de inauguración del play-ground colocado en la plaza de la Merced.

El acto será sencillo y desde aquel momento quedarán en servicio todos los aparatos allí instalados.

El programa lo publicaremos oportunamente.

## El pan que llegue a Puntarenas no pagará impuesto

En sesión extraordinaria del sábado, celebrada por la Municipalidad de Puntarenas, se acordó suprimir el impuesto que pagaba el pan que ingresaba con procedencia de San José.

Este impuesto viene cobrándose desde hace algún tiempo, de tal modo que ahora ya podrán competir los dueños de panaderías josefinas con las establecidas en aquel puerto.

## MOVIMIENTO DIARIO

### VISTAS PARA EL JUEVES

#### SALA PRIMERA

Ordinario: José Joaquín Jiménez contra El Estado, a las 14 horas.

#### SALA SEGUNDA

Trinidad Quesada Jiménez, robo, a las 13 horas.

Guillermo Rodríguez Bojardí, esta fa. a las 14.15 horas.

Juan Salguero García, hurto, a las 14.30 horas.

Ramón Ramírez Umaña, lesiones, a las 15 horas.

#### CASACION

Manuel Suárez Fernández contra Antonio Montealegre López, civil, a las 14 horas.

#### NACIMIENTOS

Luzmilda Murillo.

Luisa, legítima de Lulla Sánchez Z. y Luzmilda Zamora A. Isabel, legítima de Enrique Clare L. y María Jiménez O. Socorro Alfaro.

Olga, legítima de Guillermo Guardia M. y Amalia Echeverría J. Carlos, legítimo de Juan Félix Rodríguez M. y Eliette Monlouis A.

#### PASAPORTES

José A. Rojas, para México.

#### DEFUNCIONES

Amalia Avila, 45 años, San José. María Ramírez, 60 años Idem. Miguel Montoya, 1 año, Idem. Juan José Solano, 2 años, Idem. Innominado Fernández, 1 día Idem. Innominado Jiménez, 1 día, Idem. Amada Fonseca, 1 año, Idem. María Alfaro, 74 años, Idem.

#### HOSPITAL DE SAN J. DE DIOS

#### ENTRADAS

Hernán Zúñiga, San José. Ventura Monjarel, Idem. Sebastián Méndez, Idem. Napoleón Caballero, Idem. Eliseo Zúñiga, Idem. Ricardo Dittel, Turrialba. María Monge, Alajuela. José Calderón, Tabarcia. Alejandro Santamaría, Guadalupe. Francisco Brenes, Cartago.

#### SALIDAS

María Jiménez, San José. María Teresa Vargas, San José. Jeremías Lizano, Coronado. Valeriano Mejicano, Turrialba. Cirilaco Valverde, Paqueta. Joaquín Vargas, Perajita. Margaret Cyme, Madre de Dios. Marina Esquivel, San José.

### No Deje a Un Catarro Convertirse En Influenza

Por despreocuparse de él, un "catarrillo" puede traer una gripe, influenza, o quizás peor, una pulmonía. Tiene que cuidarse inmediatamente, y con nada mejor que con un buen frotamiento de Musterole en las partes congestionadas.

Este unguento claro y blancuzco, fabricado a base de aceite de mostaza, alcanfor, mentol y otros ingredientes sencillos, posee todas las buenas cualidades del antiguo sinapismo casero sin el riesgo de causar ampollas en la piel.

Use el Musterole hoy mismo y notará un alivio sorprendente. De venta en todas las farmacias, en pomos o tubillos.

MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



**Se la da usted a sus nenes?**

Los pequeñuelos saben por instinto lo que les hace bien. Y los padres saben que para los nenes es casi una maravilla. Nada tan bueno para ellos se ha todavía descubierto. Usted naturalmente sabe que nos referimos a la Emulsión de Scott.

**EMULSION DE SCOTT**

**S T E T S O N**

**NUEVO SURTIDO DONDE ROBERT**

**ORTIZ**

**JOYERO CHIC**

Como se descuidan los intereses del Gobierno

Persona que nos merece completa confianza y que ha visitado últimamente puerto Limón, nos informa que es lamentable el descuido en que se tienen ciertos intereses del gobierno. Por ejemplo, nos dice: —la lancha de gasolina recientemente comprada para el servicio de la Capitanía se tiene en poco

cuidado. En una visita que a bordo de esa lancha hice, noté que muchos tornillos del motor permanecen flojos con grave deterioro de los piñones, esto sin tomar en cuenta otros muchos detalles. Ojalá el señor Ministro de Hacienda tome en cuenta esas indicaciones.

**CERVEZA**

**TRAUBE**

La mejor del país

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

## Movimiento marítimo

Henry Boulvin, Orfila B. Stewart, Emans Naum'ket, Williams P. Massie, Grace Nassie, Antonio Peña Chavarría, Ricardo Fernández Guardia, Aquileo A. Calvo, Guillermo C. Boer, Maximiliano Maza El, Zellená Mazalli, Zellená Masalli, José Massall, Carlos José Paço, May Olsary, Barnard Sharp, Paulino Speer, Miguel García, Luisa e Isabel Anderson, Jaime Rosell, Elizabeth Clark, Grover G. George, David Chisholm, Charles G. Dimond, Falck F. Bley, Justina Tournao.

Carga: para Nueva York 48.379 racimos de bananos, 838 piezas de bals, 897 sacos de cacao, 429 huecos de pajas, 10 tortugas, efectos eléctricos.

Para Londres, 556 sacos de café, 1 caja concha de tortuga.

Para Hamburgo, 86 sacos de café; para Bremen, 176 sacos de café; para Marsella, 280 sacos de cacao, para Puerto Colombia, 398 sacos de cacao, para California, 150 sacos de cacao; para San Salvador, 170 sacos de cacao; para Cristóbal, 147 bultos de frutas. Además, 10 cajones de café tostado, 7 de confites, 5 sacos de semilla de cacao, 3 cajas de chocolate y una caja con películas.

**— GRAN OPORTUNIDAD —**

**La Tienda Mil Colores**

**— OFRECE —**

**UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES**

Ingléses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premios de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupon, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

**SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 25. NORTE**

**ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS**

**ENRIQUE YANKELEWITZ**